
ATA Nº 019/2008

Aos 22 (vinte e dois) dias do mês de outubro de 2008 (dois mil e oito), às 18:30 horas (dezoito horas e
trinta minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença
de  9  (nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O  Presidente  VALDORI
BATISTA DA SILVA iniciou a sessão saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente
foi apreciada a Ata Nº018/2008. Os vereadores receberam a Ata Nº018/2008 com antecedência, com
conseqüente leitura e  análise,  tendo sido a  mesma  aprovada por unanimidade.  EXPEDIENTE:
Foram lidas correspondências recebidas no período de 9 a 22 de outubro de 2008, merecendo destaque:
Of. nº584/P-1/2008 do Comando Regional da Brigada Militar / CRPO Vale do Taquari, que convida
para inauguração de novas instalações. Correspondência SV/GT/1918AES-2008 da Superintendência
dos Vales da AES Sul, que responde requerimento enviado através do ofício nº087/2008. Comunicados
do Ministério da Educação informando a liberação do total  de R$8.166,15 destinados a garantir  a
execução  de  programas  do  Fundo  Nacional  de  Desenvolvimento  da  Educação.  Telegramas  do
Ministério da Saúde que informam a liberação do total de R$31.494,68 destinados ao pagamento de
programas  do Fundo Nacional  de Saúde.  Indicação nº064/2008 subscrita  pelo  vereador  Humberto
Persch,  referente  à  implantação  de  redutores  de  velocidade  na  estrada  utilizada  como  desvio  do
pedágio, em Linha 25 de Julho e Picada Aurora. ORDEM DO DIA: Projeto de Lei Nº304-04/2008 do
Executivo  QUE AUTORIZA ABERTURA DE CRÉDITO SUPLEMENTAR E  DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS, aprovado com 7 (sete) votos favoráveis e 1 (um) voto contrário, este proferido
pelo  vereador  Leandro  Johner.  Projeto  de  Lei  Nº016/2008  do  Executivo  QUE  ACRESCENTA
DISPOSITIVO  NA  LEI  Nº442-04/2004,  aprovado  por  unanimidade.  Projeto  de  Decreto
Legislativo nº001/2008 QUE APROVA AS CONTAS DO PREFEITO MUNICIPAL RELATIVO
AO EXERCÍCIO DE 2006, aprovado com 5 (cinco) votos favoráveis e 3 (três) votos contrários,
proferidos  pelos  vereadores  Leandro  Johner,  Ubirajara  Marques  e  Décio  Reiter.  Conforme
considerações  do  Assessor  Jurídico,  relativas  aos  autos  do  processo  de  tomada  de  contas,  as
irregularidades  formais  não  prejudicam o  parecer  favorável  pela  aprovação  das  contas  do  Poder
Executivo,  mesmo ensejando a aplicação de multa  devido à  ausência de licitação para compra de
medicamentos  e  combustíveis.  Requerimento Nº014/2008 de autoria  do vereador  Paulo Alexandre
Mallmann  QUE SOLICITA ENVIO DE CORRESPONDÊNCIA AO DAER, OBJETIVANDO
RECUPERAÇÃO  DE  TRECHO  DA  RS-130,  aprovado  por  unanimidade. Requerimento
Nº015/2008  de  autoria  do  vereador  José  Cláudio  Lenhard  QUE  SOLICITA  ENVIO  DE
CORRESPONDÊNCIA AO DAER, OBJETIVANDO IMPLANTAÇÃO DE RÓTULA NA RS-
130, aprovado por unanimidade. EXPLICAÇÕES PESSOAIS E USO DA TRIBUNA: O vereador
JOSÉ FLÁVIO WILGEN inicialmente registrou o interesse dos vereadores eleitos pelos problemas
do  Município,  antes  mesmo da  posse,  através  do  acompanhamento  das  últimas  sessões  de  2008.
Avaliou que isso é muito importante para que em janeiro próximo todos já estejam mais entrosados.
Prosseguindo,  comentou  que  a  palestra  sobre  os  vinte  anos  da  Constituição  Federal  foi  muito
importante, lamentando que não teve a presença de mais pessoas. Disse que o projeto é valioso e
sugeriu para ser levado para mais entidades, além das escolas já programadas. Mencionou que a grande
parte da população não possui conhecimentos mínimos sobre as regras e leis do País, especialmente
sobre a Constituição Federal e Constituição Estadual. Refletiu ser importante que os cidadãos e jovens
tomem  conhecimento  das  leis,  pois  um  dia  poderão  ser  governantes  e  parlamentares.  Frisou  a
importância também de se ter acesso a tais conhecimentos desde cedo, lembrando que em tempos mais
antigos esse tipo de palestra não era oportunizada para os estudantes. Citou que quem morava na zona
rural  quase não ficava sabendo das coisas que aconteciam na cidade e  na vida política do Brasil,
especialmente quando as famílias não dispunham de rádio e televisão.  Mostrou-se contente com o
projeto desenvolvido pelos assessores do Poder Legislativo e concordou com as colocações sobre o
exagero de artigos da Constituição Federal de 1988. Falou que os duzentos e cinqüenta artigos são



desnecessários, uma vez que cem artigos seriam suficientes para estabelecer as regras necessárias. No
seu  entendimento,  existem  dois  ou  três  artigos  para  cada  dispositivo  que  penaliza  uma  conduta
proibida. Comentou que, assim, têm mais regras que favorecem do que regras intimidem. Opinou que
os políticos deveriam reciclar os bons artigos e editar uma nova Carta Constitucional, com menos da
metade de artigos do que a atual. Segundo o Edil, as leis devem ser cumpridas pelo povo brasileiro,
principalmente pelos administradores públicos e agentes políticos. Disse que os legisladores devem
conhecer e respeitar a Constituição Federal,  parabenizando os palestrantes Cesar Locatelli  e Paulo
Gregory.  Por fim,  reafirmou que o projeto deverá ser ampliado para atingir  um número maior  de
cruzeirenses. O vereador HUMBERTO PERSCH abriu seu pronunciamento parabenizando o Prefeito
e Vice pela reeleição, tendo conquistado a maioria dos votos do povo de Cruzeiro do Sul. Ressaltou
que os governantes já estão dando continuidade aos trabalhos, contando que o Chefe do Executivo
viajou  à  Brasília  para  buscar  mais  verbas.  O  Edil  citou  que  também  já  tem  feito  seu  trabalho
individual,  junto  com a  comunidade.  Dando prosseguimento,  avaliou  a  iniciativa  de  promover  as
palestras alusivas à Constituição Federal, referindo ser muito importante. Falou que haviam questões
que também desconhecia sobre a legislação e que a preocupação de todos deve ser maior em conhecer
as  regras  da  administração  pública.  Referiu  que  a  palestra  lhe  possibilitou  a  abertura  de  novos
caminhos e  afirmou que irá  se  preocupar  cada vez mais  em conhecer  as  normas do ordenamento
jurídico vigente. Prosseguindo, desejou aos vereadores eleitos um bom trabalho, junto aos já veteranos,
comentando que cada vez mais será preciso trazer pessoas de fora para que acompanhem os trabalhos
da Câmara de Vereadores, de modo a conhecer e criticar a atuação dos representantes da população.
Para encerrar, refletiu que o trabalho a ser feito por todos deverá ser no sentido de contribuir cada vez
mais com o crescimento de Cruzeiro do Sul. O vereador DÉCIO JOSÉ REITER teve como primeiro
assunto a indicação do colega Humberto Persch, relativa à implantação de redutores de velocidade na
Linha  25  de  Julho  e  Picada  Aurora.  Agradeceu  o  autor  do  pedido,  comentando  que  também  já
apresentou a mesma preocupação com o desvio do pedágio em momentos anteriores. Citou que tinha
muita confiança de que o serviço seria feito,  tendo em vista que o colega José Flávio Wilgen foi
Secretário de Obras. Disse que nenhuma atitude foi tomada pelo mesmo, pois até hoje a estrada está
sem as placas e lombadas prometidas. De acordo com o Camarista, agora sim as obras de melhorias
deverão ser finalmente concretizadas, pois o novo requerente tem o Governo Municipal do seu lado.
Informou que a concessionária Univias já prometeu, através de seus representantes que estiveram na
Câmara de Vereadores  em determinada data,  o  fornecimento de placas  e  material  necessário  para
melhorar a estrada. Citou que bastaria um contato da Administração Municipal com a empresa para
que isso fosse enviado ao Município, sem qualquer custo. Na avaliação do Edil, houve incompetência
demasiada, por parte do secretário e do Chefe do Executivo, pois nenhuma providência foi tomada.
Mostrou-se otimista com o novo pedido do colega Humberto Persch, dizendo esperar que o problema
seja  enfim resolvido.  Dando prosseguimento,  afirmou que no jornal  “O Informativo  do Vale”  foi
publicada entrevista com o atual Prefeito e seu Vice, mencionando que chamou atenção a seguinte
frase:  “Apresentamos à  nossa comunidade o que fizemos e  os  projetos  que serão executados.  No
entanto, lutamos contra o alto poder econômico dos outros dois candidatos.” O Vereador mostrou a
matéria publicada e disse que nos comícios também costumava mostrar documentos que comprovavam
aquilo que era dito. Avaliou como descabida a afirmação do Prefeito, pois quem tinha a máquina na
mão era ele, durante a campanha eleitoral. Além disso, contabilizou que o administrador teve algumas
mil cargas de material e horas de retroescavadeira e carregadeiras para comprar os votos dos eleitores.
Disse saber que tinha muito dinheiro no caixa de campanha da coligação vencedora, afirmando que a
denúncia já foi levada ao Poder Judiciário. De acordo com o Camarista, a questão do trator também foi
algo de críticas durante os comícios, tendo em vista que as irregularidades constam no papel. Em
seguida, citou que o Vice-Prefeito mencionou na mesma reportagem do jornal sobre terem lutando
contra as mentiras. O Edil falou que puxou essa afirmação para si, pois foi um dos que mais bateu no
episódio do trator e dos remédios vencidos, os quais foram entregues no posto de saúde. Refletiu ser
lamentável o ponto a que chegou a Administração Municipal para conseguir a reeleição, afirmando que
os candidatos usaram tudo o que tinham direito e mais o que não tinham direito. Diante disso, afirmou



que o enunciado do Prefeito Rudimar sobre o poder econômico dos adversários é improcedente, uma
vez que o Partido Progressista teve dinheiro suficiente apenas para no máximo trinta placas. Conforme
seus cálculos, os partidos vencedores têm placas ainda afixadas nas casas, juntamente com bandeiras e
outras  propagandas.  Falou  que  essa  incoerência  não  irá  mudar  e  que  conhece  bem  o  Chefe  do
Executivo, desde antes das eleições anteriores. Frisou que tudo aquilo que foi dito nos comícios do PP
é verdade e que poderá reafirmar cada denúncia na frente do juiz. Destacou que tudo que foi dito está
se comprovando e que existem documentos para provar que nenhuma bobagem foi falada. Comentou
que não seria capaz de dizer nenhuma mentira contra os administradores, pois assim não iria mais
querer ser político, explicando que isso é coisa que não se faz. Por fim, reafirmou que aquilo dito em
campanha foi a pura verdade e que existe documentação para confirmar cada fato, lamentando que
esse tipo de coisa aconteça mais uma vez em Cruzeiro do Sul. Nada mais havendo a tratar, o Presidente
Valdori Batista da Silva encerrou a sessão convidando a todos para a próxima a realizar-se no dia 5
de novembro de 2008, quarta-feira, no horário das 18:30 horas (dezoito horas e trinta minutos). SALA
DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 22 DIAS DO
MÊS DE OUTURO DE 2008.

PAULO ALEXANDRE MALLMANN VALDORI BATISTA DA SILVA
Primeiro Secretário Presidente da Câmara de Vereadores 


